

CHAHAINES

# Église est en route pour faire peau neuve

ville de Chahaignes a é les travaux de rénovation de l'église. L'opération se déroulera en trois grandes étapes et s'étalera sur plusieurs années. Dressée dans le bourg de Chahaignes depuis le XVe siècle, l'église se place en véritable observatrice des époques qui succèdent. Et pour qu'il ne se refaite une santé. Un concert du Chœur Départemental de la Sarthe est organisé le 26 avril, au sein du monument, pour collecter des dons.



Les travaux se dérouleront en trois étapes.

concert

pour tous les goûts

Le concert s'inscrit dans le cadre du Festival Musique et Patrimoine organisée par la fondation du patrimoine en Pays de la Loire. C'est le troisième organisé dans cette perspective.

**Une opération de long terme**

« Globalement le bâtiment est bon état mais, au vu de son âge, il mérite tout de même une rénovation en profondeur », indique Dominique Peter, maire de Chahaignes. L'opération est lancée en janvier 2023 avec un pré diagnostique de l'église. La croix est la

première partie à être rénovée. Elle comportait des aspérités conjuguées à un risque de chute. En plus de sa restauration, sa jumelle va aussi revoir le jour. Cette dernière présente pendant plusieurs années avait fini par s'effondrer. La date de sa chute est difficile à déterminer.

## Une opération de long terme

« Des anciens ont rapporté que des morceaux de la croix avaient été placés au pied du beffroi. Et ils ont disparu à leur tour », témoigne le maire de Chahaignes. C'est l'entreprise Lefèvre qui se charge de cette mission. « Pour la croix à réparer, on repart d'un bloc.

Le tirant positionné à l'intérieur va être remplacé par de la fibre de verre. Quant à la seconde croix, on va utiliser de la pierre provenant du bassin du Poitou », explique l'entreprise Lefèvre. Les croix se trouvent déjà dans ses ateliers et devraient être reposées pour le début du mois de juin.

Dans le cadre de la rénovation du beffroi, les cloches de l'église vont ensuite être remises en fonctionnement. « Leur support est à réparer et l'objectif est de les refaire sonner. Cette nouvelle phase des travaux commencera dès que nous aurons reçu notre réponse à une demande de subventions », avance le maire de Chahaignes. La Ville souhaiterait l'amorcer d'ici à la fin 2025.

La troisième partie de cette restauration s'étalera, elle, sur plusieurs années. Elle démarrera par un diagnostic approfondi du bâtiment par un architecte du patrimoine, ce qui permettra d'établir le reste des travaux à mener. « Cette démarche s'inscrit dans le cadre d'un autre projet, celui de la rénovation du centre bourg », précise le maire. « Il faut agir avant que les dégradations

ne soient plus importantes et que par conséquent le montant des rénovations le soit également », complète Galiène Cohu, Maire de Loir-en-Vallée et conseillère départementale de Montval-sur-Loir.

**Plusieurs partis prenants**

La rénovation des croix et les frais de prestation qui en découlent drainent, à eux seuls, une enveloppe de près de 43 000 € hors taxes. Ces montants importants nécessitent des financements mais également l'adhésion du public. La sensibilisation s'opère au travers de différentes actions. « Pour cela, l'inventaire du patrimoine est un moment phare. Il permet de montrer l'importance de ces héritages culturels et de développer l'attachement des habitants à leurs monuments », rapporte Galiène Cohu.

Pour rénover son église, la ville de Chahaignes bénéficie de l'accompagnement du département au titre du patrimoine non protégé. « Ce n'est pas partout le cas et ça peut donc être plus difficile dans cette situation. Ce n'est pas rare que des com-

## Plusieurs partis prenants

munes soient démunies. C'est pour ça que l'on accompagne toujours, que le patrimoine soit protégé ou non », explique Galiène Cohu avant d'ajouter : « Le patrimoine est important pour le tourisme, mais aussi pour le cadre de vie. C'est la richesse du secteur ».

Depuis les premiers instants, la Ville bénéficie de l'accompagnement de la Fondation du patrimoine de la Sarthe, animée sur le territoire par une quinzaine de bénévoles. À la demande de la Ville, elle organise une souscription pour aider au financement de la restauration des croix. À ce jour, le montant récolté s'élève à près de 6910 € pour un objectif de 11 910 €. Si ce dernier est atteint, une autre souscription pourra être lancée pour financer les travaux du beffroi.

L'église vieille du XVe siècle n'en n'est pas à ses premiers travaux. Elle avait déjà eu été reconstruite dans les années 1730 après avoir été détruite dans un incendie une trentaine d'années plus tôt.

Manon DELASSUS

**RDV à l'église de Chahaignes le 26 avril 2025 à 18h.**